

## JÉRÔME SADDIER



PRÉSIDENT DU CRÉDIT COOPÉRATIF

Depuis plus de 25 ans, Jérôme Saddier a exercé des responsabilités de direction dans le mouvement mutualiste et l'économie sociale et solidaire, ainsi que dans des institutions publiques locales, nationales et internationales.

En plus de son mandat de président au Crédit Coopératif, Jérôme Saddier est président d'ESS France, Coop.fr et l'Avise.

## CLAIRE THOURY



PRÉSIDENTE DU MOUVEMENT ASSOCIATIF

Spécialiste de l'engagement - en particulier étudiant -, Claire Thoury est titulaire d'un doctorat de sociologie obtenu en 2017 sur ce thème. Ancienne déléguée générale d'Animafac, elle préside le Mouvement associatif depuis le mois d'avril 2021 et est membre du Conseil économique social et environnemental (CESE), au nom duquel elle préside le Comité de gouvernance de la Convention citoyenne sur la fin de vie.

## AXELLE DAVEZAC



DIRECTRICE GÉNÉRALE DE LA FONDATION DE FRANCE

Axelle Davezac dirige la Fondation de France depuis septembre 2016, après avoir été la directrice de l'Association pour la Recherche sur le Cancer. Initialement tournée vers le monde de la finance, Axelle a décidé de se consacrer au secteur non lucratif et à la promotion de la philanthropie. Elle est également vice-présidente de France Générosités, membre du Board de Philea et fait partie du conseil d'administration de l'Alliance Publishing Trust.

## PHILIPPE POIRÉ



RESPONSABLE DE LA RSE ET DE LA FINANCE SOLIDAIRE AU CRÉDIT MUTUEL

## DAMIEN BALDIN



DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LA FONDATION LA FRANCE S'ENGAGE

Damien Baldin a consacré sa carrière à l'intérêt général sous toutes ses formes. Professeur agrégé d'histoire, enseignant en collèges et lycées d'éducation prioritaire entre 2005 et 2012, comme pilote de l'animation en région du programme commémoratif du Centenaire de la Première guerre mondiale de 2012 à 2015, puis comme responsable des politiques mémorielles au ministère de la Défense jusqu'en 2017. Il co-dirige ensuite Le Choix de l'école, une association engagée dans la lutte contre les inégalités scolaires et co-fondatrice de l'Ascenseur, collectif d'associations et d'entreprises pour l'égalité des chances. En 2020, il prend la direction générale de La France s'engage. Très investi pour le développement de l'économie sociale et solidaire et de la philanthropie, il est membre du Conseil d'Administration du Centre Français des Fonds et Fondations. Agrégé d'histoire, Damien est également titulaire d'un DEA de l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales.

## **BENOÎT HAMON**



DIRECTEUR GÉNÉRAL DE SINGA

Après avoir obtenu une licence d'histoire en 1991, Benoît Hamon intègre des cabinets parlementaires, puis ministériels. De 2004 à 2009, il est député européen. Élu député des Yvelines en 2012, il devient membre du gouvernement jusqu'en 2014, d'abord comme ministre délégué à l'Économie sociale et solidaire et à la Consommation puis comme ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche. Candidat à l'élection présidentielle en 2017, il a par la suite fondé le mouvement Génération·s. Élu conseiller régional d'Île-de-France en 2015, il est réélu lors des élections régionales de juin 2021 sur la liste conduite par Julien Bayou et siège au sein du Pôle Écologiste. En 2021 également, il devient Directeur général de Singa Global, une ONG dédiée à l'inclusion des personnes exilées.

## **CATHERINE EL AROUNI**



DIRECTRICE GÉNÉRALE D'ENERCOOP

Depuis 25 ans, Catherine El Arouni accompagne les organisations dans leurs plans de transformations : entreprises privées, associations (WWF et Restos du Cœur), coopératives (Enercoop) en France et à l'étranger. Catherine El Arouni croit en la force de l'action et de l'intelligence collective au service d'un monde meilleur.

## **STÉPHANE JUNIQUE**



PRÉSIDENT DU GROUPE VYV

Débutant sa carrière en tant qu'infirmier, Stéphane Junique devient assistant parlementaire au Parlement européen en 1997. Puis, de 2000 à 2004, il exerce à Nantes les fonctions de collaborateur du directeur régional des affaires sanitaires et sociales avant d'obtenir un poste de chargé d'études hospitalières à l'agence régionale de l'hospitalisation (ARH) jusqu'en 2008.

Parallèlement, en 2001, il est élu délégué des Mutuelles de Loire-Atlantique. En 2008, il devient administrateur d'Harmonie Mutualité (ex-Harmonie Mutuelle) puis vice-président délégué et président. Il préside également Harmonie services mutualistes (HSM). Stéphane Junique est vice-président de la FNMF et président du Groupe VYV et de VYV 3.

## **ELOI LAURENT**



ÉCONOMISTE SENIOR AU DÉPARTEMENT DES ÉTUDES DE SCIENCES PO

Éloi Laurent est un économiste français, chercheur à l'Observatoire français des conjonctures économiques (OFCE). Il est titulaire d'un doctorat en économie de l'IEP de Paris (2006). Attaché parlementaire à l'Assemblée nationale (1999-2000), il passe deux années au cabinet du Premier ministre Lionel Jospin (2000-2002), avant d'enseigner à l'Institut d'études politiques de Paris à partir de 2002. Il intègre ensuite l'OFCE où il est également chargé de la politique scientifique. Il enseigne parallèlement à l'Université Stanford (Civil and Environmental Engineering) et au Collège des hautes études européennes. Il a été chercheur invité à l'Université de New York, à l'Université Columbia et au Centre d'études européennes de l'Université Harvard. Il est l'auteur de nombreux ouvrages.

## **STÉPHANIE LACOMBLEZ**



RESPONSABLE DES PARTENARIATS ET RELATIONS INSTITUTIONNELLES DE LA NEF

Stéphanie Lacomblez a contribué au développement d'Enercoop de ses débuts en 2007 à 2017. Elle devient ensuite coach professionnelle. Stéphanie Lacomblez rejoint La Nef en 2019 et est membre du Bureau des Licoornes.

## THIERRY SIBIEUDE



PRÉSIDENT DU CONSEIL SCIENTIFIQUE DE FAIR

Thierry Sibieude est titulaire de la chaire Innovation et Entrepreneuriat social et directeur de ESSEC Afrique. Il est le fondateur de l'association la Clé pour l'autisme. Il a été également administrateur de la Fegapei (2002-2010), membre du conseil d'administration national de la Croix-Rouge française (2009 à 2013), vice-président du Conseil général du Val d'Oise en charge de l'environnement (2001-2015) puis des personnes handicapées et de l'égalité des chances, président délégué de la MDPH de 2011 à 2015. Thierry Sibieude entame sa carrière comme professeur en 1992 à l'Institut catholique de Paris après une expérience de dix ans en entreprise puis rejoint l'ESSEC Business School en 1996. Il co-fonde la chaire Innovation et Entrepreneuriat Social, pionnière en France sur le sujet, en 2002.

## ANNE CHARPY



FONDATRICE ET PRÉSIDENTE DE VOISIN MALIN

Diplômée en urbanisme, Anne Charpy s'engage auprès des habitants des quartiers populaires pour recréer du lien entre eux et les institutions. En 2010, elle fonde l'association VoisinMalin qui mobilise ces habitants autour de projets collectifs. Elle mène également des actions de sensibilisation pour faire découvrir aux personnes, les services et les droits qui les concernent.

## BERTRAND LAPOSTOLET



SNL- SOLIDARITÉS NOUVELLES POUR LE LOGEMENT

Bertrand Lapostolet est engagé dans le développement de réponses concrètes pour les exclus : habitat, logement, transition énergétique. Mobilisé pour l'évolution des politiques publiques : veille, interpellation, plaidoyer, Bertrand est convaincu qu'action sociale, évaluation, solidarité et efficacité sont non seulement conciliables mais indissociables.

## SAÏD HAMMOUCHE



MOZAÏK RH

Saïd Hammouche est fondateur du groupe Mozaïk, structuré autour d'une Fondation, pour interpellier, mobiliser, innover en faveur d'une politique de l'inclusion économique mais aussi de trois entreprises sociales pour agir en faveur d'une politique de recrutement inclusif : Mozaïk RH, Mozaïk Campus et la plateforme digitale mozaïkTalents.com.

## FRANÇOIS DECHY



MAIRIE DE ROMAINVILLE

François Dechy, maire de Romainville est fondateur de l'entreprise « Baluchon – à table citoyens », traiteur de saison, qui fournit depuis 2014 des buffets et repas frais, éthiques et locavores en employant des personnes éloignées de l'emploi. Il a travaillé pour le Crédit Coopératif, puis chez France Active.

## PAULINE RAUFASTE



ESS FRANCE

Responsable des affaires publiques chez ESS France (La Chambre française de l'économie sociale et solidaire)

## LÉNA GEITNER



CO-FONDATRICE DE RONALPIA, CO-FONDATRICE DU KIIF

## FABIEN DE CASTILLA



ARES

Engagé dans l'entrepreneuriat à impact depuis près de quinze ans, Fabien de Castilla aime inventer et développer des solutions concrètes et durables pour propulser notre société vers un monde plus juste et plus durable.

## LAURÈNE COLLARD



CJD

Passionnée d'engagement et de bien commun, après 10 ans dans le secteur de la santé et du social, Laurene s'investit aujourd'hui auprès des entrepreneurs qui souhaitent participer à la construction de nouvelles réponses (soutenables) aux défis sociaux et environnementaux qui s'imposent à nous tous.

## JEAN-MICHEL RICARD



SIEL BLEU

Jean-Michel Ricard est l'un des deux cofondateurs et président de Siel Bleu. Née en 1997, l'association accompagne des personnes en fragilité avec un outil qui est l'activité physique adaptée. Les 750 salariés de l'association Siel Bleu en France interviennent chaque semaine auprès de plus de 150 000 personnes, essentiellement en fragilité, dans 9 000 lieux.

## HUGUES SIBILLE



LABO DE L'ESS

Hugues Sibille est une figure incontournable de l'économie sociale et solidaire (ESS) en France. Il est président d'honneur de l'Avise, agence d'ingénierie qu'il a fondée dès 2002 et qui a pour mission le développement de l'ESS. C'est notamment à l'Avise qu'il a développé l'entrepreneuriat social, l'innovation sociale, qu'il a imaginé et consolidé le Dispositif local d'accompagnement (DLA) dédié aux structures de l'ESS. Ex-vice-président du Crédit Coopératif, principale banque du secteur, il apparaît aussi comme une véritable autorité en matière de financement des entreprises sociales. Il est aujourd'hui également président du Labo de l'ESS et président de la Fondation du Crédit coopératif.

## CHANTAL MAINGUENÉ



BLEU BLANC ZÈBRE

Fondatrice et dirigeante du Réseau Môm'arte pendant 20 ans, une structure labellisée Bleu Blanc Zèbre, Chantal en a pris la direction en juin 2023.